

FÚTBOL El Barça gana 2-0 al Atlético y roza la Liga **P32**

CIENCIA El sueño de una pastilla para ser feliz **P27**

NEGOCIOS La 'japonización' de la economía europea



Guaidó fía al descontento el pulso contra Maduro

El presidente encargado de Venezuela desafía las amenazas del chavismo con otra movilización

MAOLIS CASTRO, **Caracas**
Con una popularidad que casi triplica la de Nicolás Maduro, el presidente encargado de Venezuela, Juan Guaidó, usa el descontento social como combustible de las manifestaciones que ayer desafiaron las últimas ame-

nazas chavistas. "Nos enfrentamos a un régimen sádico. Pero tenemos que seguir. Los que estamos en la calle vamos a echar el resto", proclamó ayer. El líder de la Asamblea Nacional venezolana reunió a miles de personas en decenas de puntos de Venezuela para comenzar con la llamada Operación Libertad, un plan que pretende culminar en el Palacio de Miraflores, en el centro de Caracas y sede del Gobierno venezolano.

Artífice de la resurrección de las manifestaciones callejeras después de la severa fractura de la oposición a finales de 2017, sabe que entre sus seguidores hay quien comienza a perder la esperanza en un cambio. Estos días algunos opositores invocan el artículo 187.11 de la Constitución, que indica que la Asamblea Nacional puede autorizar el ingreso de "misiones militares" extranjeras. Guaidó hace equilibrios con la idea de una intervención internacional para acabar con el régimen de Maduro. Ayer aseguró que no quiere "injerencia" extranjera, sino "cooperación".

PÁGINA 7

Colombia llega a un acuerdo para poner fin a las protestas indígenas

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**
El Gobierno colombiano y las comunidades indígenas de Cauca alcanzaron la madrugada del sábado un acuerdo para poner fin a las protestas de los nativos. Estos demandaban un mayor presupuesto dentro del Plan Nacional de Desarrollo, que superaba los 3.000 millones de dólares. Finalmente, recibirán unos 250 millones más.

PÁGINA 8

elfaro | EL PAÍS
El comandante... ¿se queda?

CARLOS DADA
EL PAÍS y EL FARO arrancan una alianza para ampliar la cobertura sobre Centroamérica. Cada 15 días, un periodista de EL FARO aportará su mirada sobre la región, que afronta una de sus etapas más agitadas. La figura de Daniel Ortega marca la primera entrega de esta serie, en la que se analiza cuánto queda en su Gobierno de la revolución que inspiró a los movimientos revolucionarios de toda América.

PÁGINA 9



Una pareja de norteamericanos camina por la zona fronteriza de Mexicali. / SERGIO CARO

Desde marzo, la ciudad es la tercera puerta de entrada de los migrantes que Estados Unidos devuelve a México

Cruzar al otro lado define la vida en Mexicali

PABLO FERRI, **Mexicali**
En la frontera entre México y Estados Unidos, el cruce de los vecinos, habitual, pausado, rutinario, convive ahora con el rumor del desastre, fronteras que cierran, caravanas de proporciones inmanejables. Mexicali es la capital de Baja California, la hermana mayor de Tijuana. Aunque carece de la fama de la ciudad costera, des-

de hace semanas, Mexicali se ha convertido en la tercera puerta de entrada de migrantes que Estados Unidos devuelve. Si las garitas de Tijuana registraron en diciembre el cruce de casi tres millones de personas, en Mexicali fueron millón y medio.

En marzo, los Gobiernos de ambos países acordaron que los centroamericanos que lleguen

pidiendo asilo esperarán su cita en México. La ciudad se unía así a Tijuana y Juárez. Acostumbrados a trabajar con cierto desahogo, los albergues de Mexicali esperan una avalancha de migrantes estos días. Oída la retórica del presidente de EE UU, Donald Trump, la crisis parece inminente. Pero la avalancha, de momento, no llega.

PÁGINA 6

López Obrador confía al artista el diseño del nuevo Bosque de Chapultepec

El pulmón mexicano, en manos de Orozco

J. LAFUENTE / D. MARCIAL PÉREZ
Ciudad de México
Para convertir el Bosque de Chapultepec en un gran espacio cultural, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, confía en Gabriel Orozco. El artista mexicano más internacional será el encargado de convertir las 800 hectáreas del Bosque

de Chapultepec de Ciudad de México, en "el espacio cultural más grande e importante del mundo", en palabras del mandatario. "Esto es el corazón histórico y cultural de México", confiesa Orozco en uno de sus bancos. "Vamos a sanear las arterias para que empiece a bombear la sangre del cuerpo".

PÁGINAS 30 Y 31

Sigue la sección de Ciencia

EL PAÍS